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第 2222 回例会　　2022 年 9月5日（月）　晴れ時々曇り

皆さん、こんばんは。本日の例会もハイブリッドで行いま
す。今日もズームで2名の方にご参加いただいています。
今日は前回の例会より参集殿での対面参加者が多いよう
で、大変嬉しいかぎりです。皆様、今日も宜しくお願い致
します。先ず、連絡が一件あります。新会員インタビュー
の依頼が地区より来ています。10月のガバナー月信と
YouTubeに掲載されるそうです。茂内会員にインタビュー
を受けいただきたくお願いしましたので、ご承知を願い
ます。今日の例会の後半は、菊地創立50周年実行委員長
により、創立50周年実行委員会クラブフォーラムを予定
しております。創立50周年のテーマや記念事業の経過説
明、そして計画等についてですが、きっと時間が足りない
くらいになると思っています。こちらも皆様の活発な意見
を宜しくお願いします。そして、今日の会長の時間ですが
、ロータリーの9月の月間テーマ｢基本的教育と識字率向
上月間｣についての話をします。識字率とは、15才以上の
人口に対する推定識字者の割合を、パーセントであらわ
したものです。因みに識字者とは日常生活で用いられる
簡単で短い文章を理解し、読み書きが出来る人のことで
す。日本の識字率はほぼ100%で、ほとんどの人が読み書
きできます。私たちは当たり前に義務教育等の恩恵を受
けているお蔭だと思います。世界には貧困や紛争、学校
が近くに無いなどの様々な理由から、学校に行けない6
～ 15才の子供が約1億2000万人いるそうです。教育の機
会が得られず、大人になっても文字の読み書きができな
い人がユネスコ調べでは、7億5000万人以上、世界

の識字率は約85%だそうです。非識字者は日本の人口の
なんと7倍近くになります。ところで、世界の人口は2022
年今年の秋には80億人に達するそうです。私はずっと世
界の人口は約72億人と認識していました。今回いろいろ
と調べていたところ、世界の人口がこの秋には80億人に
達するという情報があり驚きました。日本に住む私たち
には識字率問題はあまり身近に感じません。しかし、世界
には読み書きができないことで、生活に困難を抱えてい
る人が大勢います。貧困の原因ともなる読み書きの出来
ない状況を改善する為、ロータリーでは学校を作り、図書
を贈り、さらに教師を育てるなど、世界各地で活動を行っ
ています。日本でも最近、子供たちの貧困問題が大きな
問題になってきています。これから教育格差が大きくなっ
て行くことが心配されています。私たちは改めて基本的
教育と識字率の向上を意識し、より安心して子育てができ
る地域社会目指して社会的家族機能の構築をしていくこ
とが大切であると思います。そしてやはり寄付を少しずつ
でも継続的にしていくことが大切です。
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会で青少年交換プログラムに参加していた学生がセクハ
ラを受けていたことをスコットランドヤードが発表したこ
とに始まります。それから青少年に対してだけでなくロー
タリアン全体へのハラスメント危機管理へと移行し現在
に至ります。ロータリアンとして“自ら恥ずべき行為や行動
”を行った事が原因で起こるロータリーにとって都合のよ
くない全ての事案･事件･事故が｢ロータリーにとっての危
機｣となります。以前週刊誌に掲載されたロータリアンの
不祥事事案の報道によるとロータリークラブとは“自ら｢
社会的責任｣や｢高い倫理観｣をかかげた集団”“いわゆる
地元の｢名士｣とされる人たちの集まり”とされ、関係者が
行った行為は当然非難される事柄ですが、ロータリーク
ラブそのものもやり玉にあげられています。皆さんはご自
分が思っている以上に有名人です。｢社会的責任｣や｢高い
倫理観｣をかかげた集団であるロータリークラブの会員
であることを忘れず、｢常にロータリアンであること｣が大
切であるとのお話でした。

その他受理
●ガバナー事務所
～ 10/24 世界ポリオデーフォトコンテスト開催案内
　｛テーマ : ポリオ根絶の思いが伝わる写真　応募締
　切 :10/31｝
～ 9月のロータリーレート｛1ドル＝139 円｝（8月 :
　133 円）
～ロータリーの友事務所勤務体制のお知らせ｛9月末
　まで時差出勤と在宅勤務併用業務の継続｝
～青森県大雨災害への義援金協力依頼｛目安 : 一人当
　たり 1,000　締切 :9/20( 火 )｝
～ロータリアン国際スキーフェローシップ｢ニセコ大
　会｣開催案内｛2023.2/11-18　於 : 北海道ニセコ町
　ISFR 会員登録料 :35 ドル｝→ 参加希望者は事務局ま
　でご連絡ください

※小澤幹事より｢危機管理セミナー｣出席報告
9/3( 土 )Zoom で出席してまいりました。講師は大阪･
高槻西 RCの近藤眞道さんというお坊さんで、RIJYEM(
国際ロータリー日本青少年交換他地区合同機構 ) アド
バイザーを務められている方です。第 1 部は｢ロータリ
アンがロータリアンであること｣。第 2 部は｢クライシ
ス･マネージメント ( 危機管理 : 事件･事故が発生した
時の対処法 )｣でした。今ちょうど話題になっている歌
舞伎の役者さんはお酒を飲んで羽目を外したことで大
問題になり、CM や司会などを降板させられ仕事に大
変な影響を与えてしまいました。ロータリーの中でも
同じようなことが何年かに一度起きているそうです。
ロータリーの危機管理は、2004 年のロータリー国際大

台北士林RC
週報受理

寒河江RC
年次計画受理

綾瀬RC
例会変更
幹事報告

委員会報告・地区および地域出向者報告
クラブ管理運営委員会　島村委員長
来週12日の例会は寒川神社様のご協力により宝物資
料課課長の中西様が卓話にお越しいただけることにな
りました。なかなか聞けないお話を伺えるまたとない
機会と思い、クラブ管理運営委員会の今年度活動計画
にもありますように近隣クラブへの発信を行い、ビジ
ターを募っております。今回は第 4グループ内 5クラブ
と最近ビジターとしてお越しいただいている横浜 RCの
杉山様にもお声がけしております。というわけで、次
回の例会について他クラブへの発信をしたことと、そ
れに伴って次回は少し出席者数が増えるだろうというこ
とをご報告いたします。

なし

回覧
なし

誕生祝：9月生まれ

若菜会員、入澤会員 ( 明日事務局よりご自宅にお届け
します )

同好会報告

2222回スマイルボックス
合計41,000円
◎石腰会長・小澤幹事
1）本日は残暑の中地区大会記念親睦ゴルフ大会に参加
　していただいた方々、お疲れ様でした。
2）本日の例会｢創立50周年実行委員会クラブフォーラ
　ム｣、菊地実行委員長を始めとする役員の皆様、よろ
　しくお願いいたします。
◎清水会員
　石腰年度初回の遠征ゴルフで優勝しました。若い人、
　頑張ってください。
◎高波会員
　先月女房を始め家族3人が誕生日でした。そのうち
　の1人がようやく20歳の誕生日を迎え、一緒に一杯
　やれるようになり娘とのお酒を楽しんでいます。い
　ろいろとお祝い事をまとめてスマイルします。
◎鈴木郁男会員
　7/21にノドの痛みと咳が少し出て、7/22に抗原検査
　をしたら陽性の判定となりました。横山外科で診せた
　らコロナということで茅ヶ崎保健所へ連絡し7/24ホ
　テル療養へ。7/30出所してきました。皆様にご心配を

菊地クラブ管理運営委員

小澤幹事



記念事業部会　金子部会長

先週中途半端に終わってしまいましたので今日またお
時間をいただきます。50 周年のテーマを決めるにあた
り、寒川 RCとしてのビジョンが必要であると考えます。

今日の実行委員会フォーラムは、三澤式典部会長より
50 周年のテーマについて、金子記念事業部会長より記
念事業について、の2点についてご意見をいただこう
と思います。

まだ委員会として話し合っていないので、私の個人的
な意見としてお話しします。前年度のロータリー奉仕
デーで講師の中門さんがおっしゃっていた｢1992 年地球
サミット (リオデジャネイロ )での12 歳の少女セヴァン
＝スズキが行った “伝説のスピーチ”｣に興味を持ち調べ
てみました。それはわずか12 歳の少女が環境保護を
訴えて講演したもので、その名スピーチで世界を 5分
間沈黙させたと言われています。( 興味がある方は事
務局までご連絡ください ) そこからロータリーの重点分
野にも指定されている環境保護についてビジョンに取
り入れられないかと考えています。また、最近人口が
増え、子育て世代が多くなってきている寒川町の未来
に向かう子どもたちに対して何かできないかとも考えて
います。寒川 RCとして子どもたちへの応援ができれば
と思います。

国際ロータリーと第 2780 地区それぞれのビジョンをお
配りしましたのでこれらを踏まえて寒川 RCのビジョン
と50 周年のテーマをお考えいただきたいと思います。
寒川のビジョンとして長期ビジョン検討委員会の井上晋
一委員長より一言お考えを伺います。

　かけましたが本人は元気です。
◎若菜会員
　お祝いありがとうございます。
◎井上晋一会員
　やっと例会にリアルで出席できました！！
◎菊地会員
　ご心配をおかけしました。熱もなくノドも痛くないの
　ですが陽性の判定。戸惑いましたが健全ですのでご
　安心ください。
◎椎谷会員
　9/1-2と遠征ゴルフに参加の皆様、お疲れ様でした。
　無事 4 組でできましたことに感謝いたします。来月
　10/14、6RC 親睦ゴルフ大会、出席をお願いします。
◎茂内会員
　事務所 (お店 )が 2 階から1階に移動し新しくなりま
　した。お近くに来られましたら是非見に来てくださ
　い。
◎青木、秋本、石塚、石丸、井上 ( 稔 )、内野、大澤、
金子、下里、鈴木 ( 正 )、中野、中村、眞原、三澤、
三留、山本 ( 和 )、山本 ( 哲 )、各会員

創立50周年実行委員会クラブフォーラム
菊地委員長

井上晋一長期ビジョン検討委員長

創立50周年のテーマについて　三澤式典部会長

三澤式典部会長
今回の記念事業は子どもたちのためにロータリーの泉
を改修し、より良い環境を提供しようというもので、
長期ビジョンにもつなげていけるのではないかと思いま
す。16 件のテーマ案がありますが、この中から委員長
と式典部会とでテーマを決めていこうと思います。
菊地委員長
本日の帰りまでにテーマ案の中から自分はこれがいい
という案に〇を付けて提出して帰ってください。その結
果を含めてテーマを決めていきます。



7-8 月はコロナや夏休みがあった関係で部会が開催で
きていませんが、椎谷さんに出していただいた図面を
お配りしています。記念事業に泉の改修をしようという
ことになったのは、ここ何年か開催されていませんが｢
寒川びっちょり祭｣という子どもたちが水鉄砲で水を掛
け合うイベントでの出来事からでした。ロータリーの泉
の水を使った子どもたちは体に藻がついてしまい、そ
の写真がタウンニュースなどに掲載されたため、それ
を見たある小児科の先生は｢あの水には注意しなさい｣
と言ったとか言わなかったとか･･･。ロータリーの名が
ついた泉の水で病気になったりしたら大変！ということ
から改修が決まったわけです。現状のロータリーの泉
を思い浮かべていただきたいのですが、四角いプール
の部分に水が滞ってしまい藻や苔が生えてしまう。水
質としては飲料には適さないもののそんなに悪い水質
ではないという調査結果が出ています。また、泉の最
後尾はビオトープとつながっていますが、その水が循環
しているためにさらに藻の発生を促進していると考え
られます。今回の改修でビオトープから循環させない
ようにし、夜間水を止めた時にはせせらぎ部分の水が
乾いてもいいと思っています。役場には改修の許可は
いただいています。具体的には四角いプール部分の真
ん中に山を作り水が落ちてきたら2方向に流れ滞留し
ないようにコンクリートを擦り付けようと考えています。
仕上げは生コンを打って乾く前に色を付け小砂利を散
りばめる予定です。今あるナチ石は機械と手作業です
べて撤去し、厚さ10 センチ程度のコンクリ－トを足し
て滞留しないように泉を流す計画で、その部分は皆さ
んにもお手伝いいただければと思っていますが、最終
的な仕上げはプロの左官屋さんにお手伝いいただいて
きっちり仕上げたい。撤去したナチ石もどこか使えると
ころがあれば使いたいと思います。カラーコンクリート
と既存のインターロッキングの境目が12センチほど段
差になっているので、そこで子どもがつまずいたりしな
いように使えるといいのですが。泉の周りの大きい石
は動かさずそのまま使います。外注に発注したら500
万円以上かかるということでしたが、メンバーで生コン
を流したり小手でならしたりといった作業を行いできる
だけ安く完成させたいと思っています。9月に入りまし
たがまだまだ天気のいい土日などは泉で遊ぶ子どもた
ちや親子連れが大勢います。ですから実際に工事に取
り掛かるのは10月になってからと考えていますので、9
月のうちにいろいろな準備を完了し着工できるようにし
たいと思います。作業が始まったらビオトープに水が流
れ込まないように土嚢でせき止め、周囲をフェンスで
囲みます。役場とのやり取りも9月中に終わらせて、
実際にコンクリートを打つ前に1メートルくらいの仕上
げ見本を作り見てもらいます。その都度声掛けをしま
すので協力いただける方は是非お手伝いをお願いしま
す。色合いとしては小川らしい色、自然な茶系の仕上
げにしたいと思います。川幅が太くなったり狭くなった
りするのは自然な感じでいいと思いますが、深さを与
えて水たまりができるような仕上げは避けたいと思って
います。作業の進行状況は携帯などで録画しあとで編
集して前夜祭や式典当日に流したい。格安でお願いで

きる手段を考えているところです。記念事業としてなる
べく多くのメンバーに携わっていただきたいと思ってい
ます。お声掛けした際にはぜひご参加ください。よろ
しくお願いいたします。現状決まっているのはここまで
です。
菊地実行委員長
お手伝いに行っても何をしたらいいのかわからずただ
立って見ているようにならないよう、効率的な細かい
作業の指示をお願いします。撮影者は限定してお願い
した方がいいのでは。記念事業には｢姉妹クラブから協
賛｣を看板に載せるかどうか、載せるとしたら協賛金を
いただくお願いをしなければなりません。
金子記念事業部会長
それについては是非実行委員長と副委員長で姉妹クラ
ブとの交渉をしていただけますか。看板の見積もりは
こちらで確認します。よろしくお願いします。
菊地実行委員長
姉妹クラブの協賛については実行委員会で審議をして
進めていきたいと思います。多少具体的な説明がなさ
れたと思います。これから本格的にそれぞれの事業を
すすめていくことになりますので、皆さんのますますの
ご協力をよろしくお願いいたします。


